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燃气壁挂炉取暖气价翻一番
无法集中供暖的黄河花园居民再次面临取暖难题

本报 11 月 21 日讯(见习
记者 武希栋 张倩) 小区

无法集中供暖，居民纷纷安

装壁挂炉采暖。但是壁挂炉

用气不属于民用气，需改为

2 . 8 元/m
3 的商用燃气，居民

无奈只能自己“限气”。

家住黄河花园的周女士

最近很烦恼。周女士一家今

年搬到了黄河花园小区 5 号

楼居住。冬季来临，周女士却

发现该小区没有集中供暖。

为了取暖，她效仿小区内的

其他住户安装了一套壁挂炉

装置。谁知又来了新问题，壁

挂炉用气属于商用气，安装

壁挂炉后，取暖的这 4 个月

周女士家的燃气费用必须由

1 . 4 元/m
3 的民用气改为 2 . 8

元/m
3 商用气。周女士算了一

下，如果室内温度保持在
16℃ 以上，家里一天需耗费

燃气 8m
3 到 10m

3 ，需花费 20

元以上。

记者了解到，黄河花园

共有 198 户居民，其中 90%

以上居民使用壁挂炉取暖。

“小区的集中供暖一直没有

协商好，家里实在冷得不行，

听说用壁挂炉又暖和又节能

环保，我们就都装上了。”家

住 3 号楼的陈先生 2008 年安

装了壁挂炉，当时燃气的价

格为 1 . 8 元/m
3 ，“用壁挂炉

之前我们家用过空调，电费

太贵了，整天不舍得开，冻得

孩子都感冒了。当时觉得壁

挂炉相对便宜点儿。”陈先生
说。同样住在 3 号楼的刘女

士说，“以前一天用 10m
3 气

花 18 块钱，现在一下子得花
28 块了，感觉比空调还贵。所

以我们只能把温度调低，家里

能保持 13℃、14℃就不错了。”

记者走访了解到，小区内像刘

女士这样“主动”限气的还有

很多，主要原因就是燃气费

上涨居民取暖成本增加。

记者从东营市供气站了

解到，壁挂炉取暖用气一直

就划定为商用气。今年 3 月

份，东营市商用燃气统一由

每立方米 1 . 4 元上涨到每立

方米 2 . 8 元。“东营市气源近

两年一直紧张。民用气原则

上 一 季 度 只 能 供 给 居 民

100m
3 ，保证居民日常做饭需

要。用壁挂炉取暖耗气量很

大，所以只能划定为商用。”

供气站的工作人员说。

暖气片爆裂殃及三层楼
散热器厂家称，要想获赔付需出具家具受损发票

本报 11 月 21 日讯(见习记者

李金金 吕增霞) 11 月 13 日，家住

西五区的靳先生家里的暖气片爆裂，

这不仅让靳先生家被淹，而且殃及了

楼下三层楼的邻居。靳先生告诉记

者，他 2007 年买的这套散热器，这已

经是第 4 次爆裂了。散热器上及其网

站上有保修五年的承诺，而厂家对靳

先生的损失一直没有答复，并且要求

靳先生拿出家具受损发票才可适当

给予赔偿。

19 日，记者在靳先生家中看到，

由于地板多次被泡，很多地方已经胀

裂、爆开了，客厅的家具上还残留着

被淹的水痕。一间卧室的暖气阀门处

仍在漏水。

靳先生告诉记者，2007 年从一家

经销点买了 4 组暖气片和一个散热

器。2008 年 2 月 5 日（农历腊月廿

九），暖气片的阀门就喷过一次水，当

时家里被淹了。

2009 年底，靳先生卫生间的散热

器又坏了，家中有人，没有造成大的

损失。到了 2010 年的 10 月，暖气进行
试压，卧室的暖气片又爆裂了。11 月
13 日，已经是第四次了。

靳先生告诉记者，自 13 日暖气

发生爆裂后，他给潍坊高密市暖尔豪
暖通设备有限公司打的电话都数不清

了，但是厂家一直不给明确的答复。通

过经销商，靳先生还找到了散热器公司

总经理的电话，结果得到的回答是“这

个事我也不懂”。后来再打就不通了。

针对此事，记者咨询了潍坊高密

市暖尔豪暖通设备有限公司，一位吕

女士回复说：“保修五年是经销商承

诺的，国家规定的质保是两个取暖

期。”当记者问及公司网站上的承诺

时，吕女士又是说维修保五年。“只要

客户提供维修地板或换地板时的发

票，我们可以适当地赔偿。”说完就匆

忙挂了电话。

接着记者又致电散热器厂家的钟

经理，钟经理说，客户提供的购买散热

器发票的公章不是他们厂家的，经销商

的章不代表他们厂家。要求赔偿的话必

须有一定损失修复的发票。

对此，记者咨询了山东领先律师
事务所的赵昊律师，赵律师说，顾客

要求赔偿是合理的，但要提供损失维修
所花费用的发票，至于家具使用寿命缩

短等这些看不到的损失需要法律自由

裁量，赵律师说：“双方最好先协调，协
调无果后，顾客可以提起诉讼。”

已经交了取暖费

正常用暖还得等
本报 11 月 21 日讯

(见习记者 吕增霞 王

德军) 21 日，家住凯旋
门花园小区的彭先生向
记者反映，他已经交了暖

气费，但是还未供暖，咨

询物业及开发商，也没有

得到明确的答复。

21 日，记者来到了

该小区，彭先生告诉记

者，当时售楼人员告诉他

拿了钥匙之后不立刻居

住的话也需要缴纳采暖

费，于是他就在三个星期

前搬进了小区。据彭先生

介绍，之前小区的居民询

问物业和开发商也没有

得到一个明确的答复，后

来居民联合起来去找开

发商讨要说法，开发公司

负责人说，入住率比较

低，必须达到 90% 的入

住率才可以供暖。

就此，记者咨询了凯

旋门物业的马经理，他说

之前因为手续上的问题

没有处理完，所以没有及

时供暖，但是现在问题已

经解决了，24 日就可以

实现供暖了。马经理说，

下一步将动员拿到钥匙

的业主入住，入住率高的

话，供暖情况会越来越

好。

入住六年未供暖

只因没有铺管道
本报 11 月 21 日讯

(见习记者 任斌 王媛

媛) 位于东二路的东单

建材广场和众城黄河家

居建材城，在建成 4 年多

和 6 年多的时间里一直

没能供暖，根本原因是由

于两个建材市场没铺设供

暖管道。记者从东营市供

热处了解到，两个建材市
场的供热归东营市天信纺
织有限公司热电联厂负

责。

21 日 9 时许，记者来

到东单建材广场，一位姚

老板告诉记者，东单建材

广场的门头房中都没有安

装暖气片，即使有暖气片

也是自己安上的，建材广

场也没有铺设供暖管道。

记者来到东单建材

广场物业管理部，由于恰

逢周日，物业部的工作人

员都没上班。

在东单建材广场北

面的众城黄河家居建材

城也是没能供暖。据该建

材城的王经理介绍，建材

城在 2004 年建成时就没

安装供暖设备，“在建设

之初没有铺设供暖设备

的设计，6 年前暖气管道

也没有铺设到这里，要是

冷的话都是业主自己安

电暖气或生炉子取暖”。

记者从东营市供热

处了解到，东单建材广场

和众城黄河家居建材城

的供热由东营市天信纺

织有限公司热电联厂负

责。但记者未联系到该热

电联厂的负责人。

11 月 21 日下午，

记者在胶州路看到一

个摊位摆满了各式各
样的棉拖。摊主说：

“天冷了，我这里的棉

拖鞋卖得可火了。”

本报见习记者

郑美芹 摄影报道
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